

Association Professionnelle des Magistrats

"Quand la prudence est partout, le courage n'est nulle part"

N° 12 - AVRIL - MAI

LETTRE DE L'A.P.M.

SOMMAIRE

• ÉDITORIAL Seuls, libres et debout
• ACTUALITÉ P. 2 à 9
• RÉFLEXIONS SUR P. 10 et 11
• RUBRIQUE DES BOUFFONS DE LA REPUBLIQUE P. 12 à 16
• PRESSE ET MÉDIAS P. 17 et 18
• NOUVELLES BRÈVES P 19
• DERNIÈRE MINUTE

ÉDITORIAL Seuls, libres, et debout

«C'est la vertu du pouvoir judiciaire, lorsqu'il reste entier et fort, de suppléer tous les autres ; et lui, nul ne le supplée» (MICHELET, Histoire de la Révolution Française)

Rarement aussi magnifique illustration en aura été donnée qu'en Italie, à l'époque contemporaine.

Quand l'esprit de calcul et de démission y corrodait, une à une, toutes les lignes de défense de l'autorité publique, il s'est trouvé une poignée de magistrats pour se camper derrière leur fragile rempart de papier, et faire face, seuls, libres, et debout.

Figure emblématique de cette résistance du Droit, Giovanni FALCONE avait consacré sa vie à la défense d'un Etat qui n'a pas su le défendre. Un Etat qui, sans lui et quelques uns de ses semblables, n'eût plus été qu'un fantôme d'Etat dans un corps politique rongé par la corruption des esprits et des coeurs.

C'est que, «quand la prudence est partout»... alors il faut bien que le courage se retrouve quelque part : c'est à dire, chez les hommes de

devoir et de conviction ; ceux qui n'attendent du combat, que la satisfaction de l'avoir mené, et du risque, l'honneur de l'avoir accepté.

Ceux-là sont nombreux dans notre corps, et ils nous consolent des autres!...

Ce sont ceux-là que, depuis plus de 10 ans, l'A.P.M. a tenté de rassembler, et qui, une fois encore, se présentent aux suffrages de leurs collègues, comme porteurs d'une EXIGENCE et d'une VOLONTE :

- *L'EXIGENCE D'UNE MAGISTRATURE RECONNUE POUR LA PLACE QU'ELLE MERITE DANS UN ETAT OU LE DROIT DEVRAIT PRIMER LE POUVOIR.
- * LA VOLONTE DE SE BATTRE CONTRE TOUTES LES ENTREPRISES D'ABAISSEMENT ET D'AFFAIBLISSEMENT DE L'INSTITUTION.

A cet égard, du sacrifice de notre collègue de PALERME, nous ne devons pas seulement conserver en mémoire le très bel exemple, mais aussi l'avertissement qu'il nous lance : souvenons-nous comment l'éclatante réussite de son combat lui valut, outre les inévitables mesquineries d'une hiérarchie zélée, la défiance d'une classe politique inquiète de l'efficacité de ces juges, qui s'empressa de les mettre au pas avec une extravagante et criminogène réforme de la procédure pénale...

D'une telle réforme, et de bien d'autres, nous sommes nous aussi menacés - et plus qu'on se l'imagine parfois! (les éructations d'un camelot déguisé en ministre, chassé pour avoir dit trop haut et trop tôt ce que bien d'autres méditent en leur for intérieur, ne doivent pas être mises au compte de la seule grossièreté d'un tempérament... Elles sont révélatrices d'un climat! Voilà pourquoi, plus que jamais, la magistrature doit, à travers les prochaines élections professionnelles, être représentée par une organisation REELLEMENT ET RESOLUMENT COMBATIVE COMME L'A.P.M. Si, une fois de plus, et de trop, on devait identifier le corps judiciaire à la MOLLESSE POUSSIVE de certains de ses élus, alors ce sera le signal de la CUREE: jamais peut-être, il n'aura autant importé, de rester «entiers et forts »!